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浙江东南网架股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2022-3-9 

投资者关系活

动类别 

 

特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            

 其他 （电话会议） 

参与单位名称

及人员姓名 

国金证券：宇文甸 ；国金证券：张嘉文 ；博道基金：郭晓萱 

交银基金：孔祥瑞 ；聚鸣投资：贺云龙 ；南土投资：胡孟汉 

华安基金：胥本涛 ；大家资产：范明月 

时间 2022 年 3 月 9 日 10:00-11:30 

地点 东南网架会议室 

上市公司接待

人员姓名 

董事会秘书蒋建华、证券事务代表张燕、证券代表助理周逸铖 

交流内容及具

体回答记录 

一、公司基本情况介绍 

二、投资者互动交流： 

1、请介绍下公司切入光伏赛道的原因，以及公司的优势和特

色？ 

首先先介绍下我们公司主业，公司在钢结构及绿色建筑行业深

耕三十多年，为钢结构建筑行业塔尖企业，绿色建筑引领者。在过

去的三十多年，公司承建了国家大科学装置、机场航站楼、高铁站

房、体育场馆、文化会展中心、高层建筑、工业厂房、医院、学校

等6000余项工程。作为国家发改委批准的全国唯一“装配式钢结构

住宅低碳技术创新及产业化示范基地”和住建部全国首批“国家装

配式建筑产业基地”，公司始终致力于装配式钢结构主业发展，始

终坚持“以产业推动为己任”，并切实践行“绿色发展、低碳发展、



健康发展、数智发展”发展理念，积极整合、集成先进技术资源与

绿色建筑一揽子解决方案与集成服务。 

对于钢结构建筑企业而言,光伏建筑一体化（BIPV）相当于是对

产品进行升级,没有其他附加成本，钢结构的主体结构可以直接作为

光伏构件的支撑结构，即降低了安装施工的系统成本，更为建筑节

能提供了优良的解决方案，是产业发展的大势所趋。目前钢结构BIPV

光伏屋面是较为普遍的光伏屋面应用方式。 

2021 年，国家能源局下发《关于报送整县（市、区）屋顶分布

式光伏开发试点方案的通知》及国务院印发《2030 年前碳达峰行动

方案》，光伏建筑一体化等绿色能源关注度日益提高，整体需求向

好，确定性增强。随着国家利好政策持续加持光伏行业的发展，可

预见在“十四五”时期的装机量将进入大规模增长阶段。 

作为光伏能源发展的创新者，公司拥有大量既有项目资源和新

建 EPC 项目屋顶资源，这为公司在光伏建筑一体化市场的业务发展

带来了重大的市场机遇。其实公司在十多年前已经涉及 BIPV 项目，

已经有多个成熟的案例。 

公司认为未来光伏建筑一体化市场将会由建筑公司来主导BIPV

领域。 

公司发展光伏产业有以下几方面优势： 

（1）技术优势：公司在钢结构及绿色建筑行业深耕三十多年，

为钢结构建筑行业塔尖企业，绿色建筑引领者。公司设立了行业首

家国家级企业技术中心、行业首家国家级博士后科研工作站、行业

首家全国首批示范院士专家工作站、先进结构设计与建造技术国家

地方联合工程研究中心、装配式钢结构建筑工程技术研究中心、光

伏建筑一体化碳中和研发中心等。公司拥有光伏建筑相关核心专利

20 余项，并拥有省级光伏建筑一体化施工工法。此外，“东南 SPB

光伏一体化技术”作为公司十大核心技术之一，为公司开展光伏建

筑一体化相关业务提供重要支撑。 

（2）市场优势：公司承建过大型公共建筑和工业建筑、住宅等



6000 余项工程，拥有大量既有项目资源和新建 EPC 项目屋顶资源，

这为公司在光伏建筑一体化市场的业务发展带来了重大的市场机

遇。 

（3）品牌优势：公司作为国家发改委批准的全国唯一“装配式

钢结构住宅低碳技术创新及产业化示范基地”和住建部全国首批“国

家装配式建筑产业基地”，在十三五期间完成了国家重大科技项目

全球最大 500 米口径射电望远镜中国“天眼”，并承接了另一国家

重大科技项目江门中微子实验探测器,以及杭州“亚运三馆”等一系

列国家省市重点工程。为推进“装配式建筑+BIPV”战略转型，加快

向光伏新能源建筑领域拓展，公司与杭州福斯特强强联手成立了浙

江东南网架福斯特碳中和科技有限公司，致力于屋顶分布式光伏电

站项目的开发，投资光伏发电业务和 BIPV 总承包项目建设，为公

司后续光伏业务拓展打开了新的局面。 

（4）模式优势：公司采用装配式钢结构建筑+BIPV 光伏一体建

设模式，以项目投资、建设、运维一体化，并联合金融机构、国电

电力等能源类企业联盟发展。 

 

2、公司光伏项目的推进进度如何? 

公司去年与杭州市萧山区衙前镇人民政府、杭州市萧山经济技

术开发区、山西运城经济技术开发区、天津港保税区管理委员会签

署了相关协议。这四个地区有大量工商业厂房的优质屋面资源，今

年我们将持续推进这些区域的屋顶分布式光伏电站项目的开发，首

先会以各类工商业厂房的屋顶作为应用场景，努力开拓大型公共建

筑、商用建筑、农居等各类建筑体的光伏产品的应用场景，推动近

零能耗建筑发展，做好样板工程，打响品牌知名度。 

 

3、请谈谈光伏建筑业务相关的市场需求情况？ 

在以“碳中和”为目标的国家绿色发展战略背景下，未来我国

的能源结构将发生重大的调整，光伏等清洁能源在能源中的比重将



大幅增加。在去年“限电政策”对一些高耗能企业生产经营的影响，

以及工商业电价上涨，加装光伏对业主来说，益处不局限于带来单

纯的投资回报。通过加装光伏来解决限电停产、碳指标这些更大的

痛点，相比于之前现在业主加装光伏的意愿更强，需求也在不断增

加。 

 

4、公司光伏建筑业务相应的人员储备情况？ 

公司发展光伏建筑业务不需要大量扩招。①公司现有 500 多个

项目经理，深耕区域市场；②公司现有设计院、制造团队、施工团

队，可对光伏屋面进行设计、制造、安装。③BIPV/BAPV 是将原有

屋面替代为光伏屋面，公司在屋面系统建设已深耕三十余年，拥有

成熟的技术以及丰富的经验。 

 

关于本次活动

是否涉及应披

露重大信息的

说明 

否 

活动过程中所

使用的演示文

稿、提供的文档

等附件（如有，

可作为附件） 

无 

 


